

OPINION

L'invité

Rima Hassan et l'offensive médiatique

En réponse à deux chroniques sur Rima Hassan parues il y a peu dans nos colonnes, nous avons reçu ce texte de Dominique Ziegler, auteur et metteur en scène.

L'invité **Dominique Ziegler** - Auteur et metteur en scène
Publié: 04.02.2025, 07h26



Abonnez-vous dès maintenant et profitez de la fonction de lecture audio.

[S'abonner](#)[Se connecter](#)[BotTalk](#)

Invitée à Genève au festival Black Movie, il y a quelques jours, la juriste et eurodéputée Rima Hassan a livré un entretien d'une rare intelligence et d'une grande humanité.

Cette jeune femme, née dans un camp de réfugié.e.s en 1992, ne demande rien d'autre que l'application du droit international à l'égard de son peuple, les Palestinien.ne.s, privé.e.s de leur terre depuis 1948 et désormais victimes de crimes de guerre qualifiés par l'ONU de génocide.

Son discours, extrêmement net sur la dimension anti-raciste de son combat, insiste sur l'évidence selon laquelle la lutte pour le respect des droits du peuple palestinien et le combat contre l'antisémitisme sont des causes communes. M^{me} Hassan rappelait, lors de cet entretien, sa convergence militante avec des collectifs juifs tels que Tsedek ou l'Union juive française pour la paix. Elle disait aussi son souhait de voir son peuple cohabiter avec les Israélien.ne.s, de manière paisible et égalitaire, au sein d'un état binational. De tels propos ne peuvent que susciter l'adhésion de toute personne sensée, attachée aux valeurs fondamentales inscrites dans la Déclaration des droits humains de 1948.

Mais, malgré la limpidité et la droiture de ses convictions, rien ne suffit à calmer la violente hostilité qui se manifeste contre Rima Hassan depuis son apparition sur la scène médiatique. Que lui reproche-t-on? Elle est femme, elle est jeune, elle est brillante, et elle n'hésite pas à appeler un chat un chat, c'est-à-dire une colonisation une colonisation, un génocide un génocide. C'en est trop pour les adeptes de la suprématie occidentale et autres conservateurs en tout genre. Rima Hassan est devenue le bouc émissaire numéro un de France, supportant calomnies, mensonges, articles et interviews à charge à chacune de ses apparitions.

En Suisse romande, pour ne pas être en reste, des individus ou collectifs divers se répandent à leur tour en médisances et allégations diffamatoires à son égard, via la presse, la télévision ou les réseaux sociaux; ces contempteurs douteux s'en prennent de surcroît à l'organisation du festival Black Movie, comme aux autorités politiques et culturelles de la Ville de Genève; même topo pour la venue prochaine de M^{me} Hassan à Fribourg. L'offensive médiatique est de taille. Le mensonge aussi. Il s'agit d'une opération d'enfumage classique pour délégitimer la cause palestinienne.

L'opinion publique mérite d'être mise en garde contre les mensonges répétés à l'encontre de cette femme, par ailleurs menacée à plusieurs reprises, jusque sur son portable privé, de mort, de viol et autres joyeusetés toutes démocratiques. L'entretien de M^{me} Hassan à Black Movie est désormais en ligne (<https://vimeo.com/1051492375?share=copy>[↗]). Je ne peux qu'encourager les lectrices et lecteurs de la «Tribune de Genève» à en prendre connaissance et à se forger leur propre opinion. Les calomniateurs de toute sorte en seront pour leurs frais.

Ces médisances sont particulièrement honteuses à l'heure où le bilan des civils assassinés par l'armée israélienne et ses complices occidentaux s'élève à plus de cinquante mille (chiffre malheureusement estimé très à la baisse par rapport à la réalité, selon des études scientifiques rigoureuses) et alors qu'Israël, en accord avec le bouffon malfaisant Trump, interdit désormais à l'UNRWA d'effectuer ses indispensables missions humanitaires dans la région, augmentant ainsi le nombre de morts palestiniens si besoin était. Quand allons-nous nous réveiller?

Vous avez trouvé une erreur? [Merci de nous la signaler.](#)

9 commentaires